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OXÍTONAS 

NÃO ACENTUADAS 

I(S) – U(S) 

CONSOANTES 

ACENTUADAS: A(S) – E(S) – O(S) – EM / ENS 

 TIL (nasal) AGUDO (aberto) CIRCUNFLEXO 

(fechado) 

CAQUI MAÇÃ SOFÁ VOCÊ 

PERU 

 

IRMÃ ANDRÉ VOCÊS 

ABRIR IRMÃO  PORTUGUÊS 

FECHAR CORAÇÃO AVÓ AVÔ 

PERNIL  PORÉM  

AMOR  PARABÉNS  

 

LEITURA CORAL 

TEXTO EM PE 

O João é de Faro, mas agora está em Lisboa.  

Ele é engenheiro e mora longe do trabalho.  

A casa do João fica no centro da cidade, perto do rio.  

A casa do João não é grande, mas é bonita:  

tem dois quartos (um é grande, mas o outro é pequeno), uma sala com 

duas janelas e uma varanda.  

A cozinha fica entre a sala e o quarto pequeno.  

Em frente da sala há uma casa de banho. (PB = BANHEIRO) 

O outro quarto fica ao lado da sala.  

No meio há um corredor muito largo.  

A casa do João fica atrás da estação de metro e do mercado. (PB = 

METRÔ) 

A rua é estreita e muito tranquila. 



ACENTUAÇÃO – CASOS PARTICULARES 

 

L’accento grafico: casi particolari 

I dittonghi aperti ei [ɛɪ], eu [ɛʊ], oi [ɔɪ] hanno l’accento grafico nelle 

parole tronche (papéis, herói) e nei monosillabi tonici (céu, réu). 

HIATO 

Le vocali i e u toniche a fine sillaba o seguite da s hanno sempre 

l’accento grafico quando seguono una vocale forte (a, e, o) ma non 

fanno dittongo con questa. Tale fenomeno prende il nome di “iato”: 

sa-í-da   sa-ú-de 

e-go-ís-mo pa-ís 

Nota bene. Le due vocali toniche i e u non portano l’accento grafico 

quando sono seguite da nh, l, m, n, r ou z: 

Ra-i-nha, mo-i-nho 

De-mi-ur-go 

paul 

ruim 

saindo 

ju-iz 

 

In tutte le seguenti parole la i e la u sono toniche. Metti l’accento 

quando è necessario. 

a. ju-í-zo e. a í i. sa-iu m. I-ca-ra- í 

b. ra-iz f. re-Ú-ne j. a-in-da n. Gra-ja- Ú 

c. ca í g. vi Ú vo k. de-mi-ur-go o. ba-i-nha 

d. pa- í s h. ra í zes l. ju-iz p. pa- í -ses 

 

 

 



ATENÇÃO 

JUIZ (sem acento) JU-IZ (I seguido de Z na sílaba) 

MAS 

JUÍZES, JUÍZO  JU-Í-ZES, JU-Í-ZO (I sozinho na sílaba) 

Somente o S pode seguir na mesma sílaba o I ou U tônicos 

PAÍS PA-ÍS 

 

A IMPORTÂNCIA DO ACENTO 

AÍ ≠ AI 

O que é isso aí perto de você? 

- Ai que dor! 

- O que aconteceu? 

- Dei uma topada. 

CAÍ ≠ CAI 

- Por que você está mancando? 

- Menina, nem te conto, CAÍ da escada ontem trocando 

uma lâmpada. 

- Nossa, você CAI à toa. 

SAÍA ≠ SAIA 

Ela foi assaltada quando SAÍA do banco. 

SAIA daqui agora! 

≠ 

Que SAIA bonita! 

 

 



PAÍS ≠ PAIS 

- O meu PAÍS é lindo. 

- De onde você é? 

- Do Brasil 

- Seus PAIS são brasileiros? 

- Meu pai é brasileiro, mas minha mãe é italiana. 

 

DITADO 

1 

ESTA É A MINHA AMIGA MARTA.  

ELA É PORTUGUESA, DE COIMBRA.  

A MARTA É SECRETÁRIA E MORA EM LISBOA  

2 

ESTES SÃO O ANDRÉ E A MAFALDA.  

SÃO OS FILHOS DO DR. DOUTOR SOARES.  

MORAM EM SINTRA COM OS PAIS E FALAM PORTUGUÊS E ITALIANO. 

 


